



TOP Ic Gesundheits-, Sozial- und ärztliche Berufspolitik: Aussprache zur Rede des Präsidenten und zum Leitantrag - Aktuelle Fragen der ärztlichen Berufsausübung

Titel: Transparenz der Kosten im Not- und Rettungsdienst

Beschlussantrag

Von: Dr. Torben Ostendorf als Abgeordneter der Sächsischen Landesärztekammer
Dr. Oliver Funken als Abgeordneter der Ärztekammer Nordrhein
Prof. Dr. Nicola Buhlinger-Göpfarth als Abgeordnete der Landesärztekammer Baden-Württemberg
Michael Andor als Abgeordneter der Landesärztekammer Hessen
Dr. Marion Charlotte Renneberg als Abgeordnete der Ärztekammer Niedersachsen
Dr. Christine Schroth der Zweite als Abgeordnete der Ärztekammer Hamburg
Dr. Susanne Bublitz als Abgeordnete der Landesärztekammer Baden-Württemberg
Jens Wagenknecht als Abgeordneter der Ärztekammer Niedersachsen
Dr. Stefan Semmler als Abgeordneter der Bayerischen Landesärztekammer
Dr. Ulf Zitterbart als Abgeordneter der Landesärztekammer Thüringen
Dr. Günter Meyer als Abgeordneter der Ärztekammer Niedersachsen
Michael Niesen als Abgeordneter der Ärztekammer Westfalen-Lippe

DER DEUTSCHE ÄRZTETAG MÖGE BESCHLIESSEN:

Der 128. Deutsche Ärztetag 2024 fordert den Gesetzgeber auf, die Länder zu verpflichten, quartalsweise die Entwicklung der Kosten des Notdienstes, des Rettungsdienstes, der Krankenhausambulanzen und des KV-Bereitschaftsdienstes zu erfassen und zu veröffentlichen. Eine Auflistung der jeweiligen Kosten, die auch die Kostenstruktur der einzelnen Notfallpraxen nachvollziehbar macht, ist in einem halbjährlichen Benchmark-Bericht für die einzelnen Versorgungsregionen zu veröffentlichen.

Begründung:

Die Inanspruchnahme im Rettungsdienst und außerhalb der Regelversorgung in Krankenhäusern und Notfallpraxen ist seit Jahren steigend. Die hierfür notwendigen finanziellen Ressourcen werden aber durch die demographiebedingte Kostensteigerung nicht mehr ausreichen. Zudem findet eine Umverteilung der Finanzmittel aus der Regelversorgung in den Notdienst statt. Hierdurch kommt es zu einer Schieflage im System

Angenommen: Abgelehnt: Vorstandsüberweisung: Entfallen: Zurückgezogen: Nichtbefassung:

Stimmen Ja: 0

Stimmen Nein: 0

Enthaltungen: 0

VORSTANDSÜBERWEISUNG



mit falschen Leistungsanreizen.

Die Einführung einer Benchmark mit halbjährlichen Berichterstattungen ermöglicht eine Analyse und auf deren Grundlage eine Gegensteuerung bei Fehlentwicklungen.